

**RED COMPARTIDA**

ANÁLISIS / MARTES 6 DE FEBRERO DE 2024

**RED COMPARTIDA | La cortina de humo de 850 mil millones**

Finalmente, el presidente Andrés Manuel López Obrador puso en la mesa su paquete de iniciativas de reformas constitucionales, lo que se ve reflejado es que tienen una gran motivación electoral porque la mayoría de ellas fue presentada en algún momento de esta administración, no hay cambios sustanciales en ello, pero en este momento se publican cuando se requiere un blindaje para los programas sociales del gobierno que este año suma 850 mil millones de pesos. Los tonos de unas iniciativas son más concretos, por ejemplo, la idea de desaparecer todos los órganos autónomos como parte de un proyecto social es algo relativamente nuevo en la manera en que se quiere hacer, básicamente es que las dependencias del gobierno tengan las mismas funciones que en 1988.

La discusión sobre los cambios electorales, la llamada reforma electoral, pretende eliminar los legisladores plurinominales en ambas cámaras y reducir el senado, básicamente es desaparecer las minorías tal como hoy están representadas y en el caso de la reforma al sistema de pensiones, busca que los trabajadores afiliados al IMSS y al ISSSTE obtengan su sueldo íntegro y se tendría un fondo semilla para iniciarlo de unos 64 mil millones de pesos, el tema es la debilidad presupuestaria de la 4T: No tiene dinero para ponerla en práctica, pero puede atraer muchos votos. Lo mismo pasa con el salario mínimo, determina igualarlo a la inflación, pero no toma en cuenta que genera así más inflación. Se trata de modificar los artículos 123 y 127.



En el caso de la Ley de la Industria Eléctrica, busca consolidar un monopolio legal que desapareció en el 2014 y que tiene dos problemas, desaparece la construcción privada de capacidad de generación eléctrica, ahorca el mercado eléctrico y desaparece el despacho económico. Aquí el problema es que en el T-MEC, el compromiso que hizo la 4T con EU y Canadá contradice esta propuesta. Alguien debería recordarle que la firma del acuerdo comercial tiene valor constitucional.

En la parte legal, el presidente quiere que la Guardia Nacional se mantenga dentro de la Sedena, que jueces, magistrados y ministros sean elegidos por voto popular, bajar sus salarios y reducir sus periodos en la Suprema Corte de 15 a 12 años.

Luego del anuncio y presentación del paquete, todo mundo volteó a ver al senador Ricardo Monreal que regresó a ocupar la coordinación del grupo parlamentario de Morena en el Senado y su tarea va a ser la de impulsar el paquete de reformas que el presidente envió ayer. Monreal, nos dicen, llegó con el apoyo de todas las tribus de senadores, según esto, hubo un amplio consenso para que asumiera nuevamente la coordinación en lo que resta de estos trabajos legislativos y se tiene la confianza de que por lo menos, ya sin la distracción de las candidaturas presidenciales, habrá algunas que puedan pasar, pese a las malas experiencias anteriores.

Entre el empresariado nacional, nos cuentan que el ánimo frente a las reformas que presentó el presidente, es más en el sentido de aire fresco ante las elecciones, más que la posibilidad de cambios estratégicos de ayuda al futuro del país. Nos cuentan que se ve muchísimo más como un acto propagandístico que necesidades de fondo en el país, sobre todo recordando que no todo podrá ser aprobado, en caso de hacerlo como el anterior paquete de reformas, el llamado viernes negro del senado, será bateado por el Poder Judicial y por último, da líneas discursivas a los candidatos de Morena para sus campañas. Habrá que ver si alcanza el tiempo pero muchos dicen que no.

El retraso de anuncios de Morena en diversos estados para sus aspirantes a las candidaturas de municipios y congresos locales, es muestra de golpes debajo de la mesa en el partido. No solo está el frente de Mario Delgado pidiendo favores desde el CEN de Morena, sino también, los gobernadores están pidiendo, se incluyan cuadros afines a ellos y por último, las encuestas y la ciudadanía piden, se respete los procesos internos de designación. El ejemplo más claro es Morelos, donde nadie se pone de acuerdo y están complicando a Margarita González la competencia, así como perdiendo apoyos de PT y PVEM cuando, todo suma. Y nos cuentan que la culpa de gran parte de esto se debe al gobernador saliente, Cuauhtémoc Blanco.

<https://www.la-prensa.com.mx/analisis/red-compartida-la-cortina-de-humo-de-850-mil-millones-11396100.html>